

Mgr L'ARCHEVÊQUE DE COLOGNE AU TOMBEAU
DU B. CANISIUS.

Un vieillard se présentait, il y a quelques jours, dit la *Liberté* de Fribourg (Suisse), à l'église du collège demandant à dire la sainte messe au tombeau du B. Père Canisius. On fut tout d'abord surpris de la demande de l'étranger, car, sous le petit chapeau de feutre qu'il portait, sous son gros surtout gris, on était loin de soupçonner un ecclésiastique. Mais, lorsque l'inconnu eut déposé son surtout et ses gants, quel ne fut pas l'étonnement de ceux qui le reçurent de se trouver en présence d'un évêque ! Sa figure pâle, amaigrie, qui semble témoigner de beaucoup de souffrance ou d'austérité, son air recueilli ou absorbé, sa haute stature, légèrement voûtée par l'âge, les insignes du pontife qui brillaient en sa main, tout en lui inspirait le respect. Il célébra la sainte messe avec une onction émue. Après la messe, il dit qu'il regrettait d'être tenu au plus strict incognito. Il apprit cependant qu'il venait de la Hollande. Il exprima la joie qu'il éprouvait à visiter le tombeau de l'apôtre qui avait fait tant de bien à son cher diocèse.

On comprit que ce personnage mystérieux devait être quelque évêque exilé d'Allemagne et réfugié en Hollande ; on apprit que c'était l'illustre archevêque de Cologne, le savant et pieux Mgr Melchers.

CHRONIQUE DE L'ÉTRANGER.

Nous avons dernièrement parlé de la cérémonie de la bénédiction de la nouvelle église de l'Oratoire à Londres ; à ce sujet le *Times* a publié un grand article où nous remarquons les réflexions suivantes :

“ On dit souvent qu'il y a plus de catholiques à Londres qu'à Rome ; les Anglais raisonnables ne voient aucune objection à ce qu'une partie aussi considérable de leurs concitoyens pratiquent leur culte dans des églises à eux et se laissent guider par leurs pasteurs et leurs prêtres. Il est d'ailleurs parfaitement vrai ainsi que le cardinal l'a fait observer, que s'il est une chose qui a donné à l'Église catholique la puissance de réagir depuis cinquante ans contre l'opposition et les préjugés du pays, c'est la manifestation patente de ses prêtres et de ses religieuses, ainsi que la générosité et l'abnégation des laïques. La charité engendre la charité, et tous les gens de bien, sans distinction de culte, sont disposés à s'incliner devant les résultats d'aspirations élevés et de nobles efforts. Sur ce terrain nous nous associons volontiers au Cardinal Manning et nous nous réjouissons cordialement avec lui de l'esprit de tolérance et de bienveillance qui se manifeste universellement. Les vieilles animosités se sont éteintes, comme il l'a dit.....”